

RESUMEN

Ambientalmente uno de los problemas más relevantes es el derroche del agua , presentada en las diferentes actividades sanitarias de la Ciudad de Entre Ríos en el área urbana, provocadas por comportamiento irracional de la población y otros, de tal manera, el presente trabajo de investigación se desarrolló, en la Ciudad de Entre Ríos, específicamente en el área urbana ,en la primera y única sección de la Provincia O'Connor, en la parte central del Departamento de Tarija, en la zona denominada Sub andino, a 76 km de la ciudad capital.

Tiene como objetivo general formular una propuesta para la educación ambiental sobre el manejo adecuado del recurso hídrico en la ciudad de Entre Ríos, provincia O'Connor, para garantizar su mayor aprovechamiento.

Con una metodología de investigación que se define como descriptiva evaluativa, participativa, ya que se realizó encuestas, como muestra y se hizo una identificación del manejo que se le da al recurso hídrico, como también está permitió el análisis y la evaluación sobre los conocimientos de la población en cuanto a la importancia del agua en el ambiente urbano. Se utilizaron técnicas de investigación documental, técnica de observación, e instrumentos como ser la encuesta.

Como resultado del diagnóstico del uso y consumo del agua llegamos a la conclusión que la obra de toma que se encuentra en la Comunidad de Moreta que abastece de agua a toda la población de Entre Ríos, tiene muchas fallas, pues tiene fisuras por lo que se produce que se pierda un caudal considerable, no hay personal adecuado que realice el mantenimiento de la toma , el cerco perimetral se encuentra destruido, el cobro por dotación del agua es estático, los usuarios no hacen mantenimiento de sus instalaciones de agua dentro de sus hogares y utilizan el agua de forma desmedida para todas sus actividades.

Las principales causas antrópicas de deterioro y contaminación del recurso hídrico es el mal manejo, pues las personas desconocen la importancia de este recurso, y como deben usarlo de manera correcta. Y por parte del municipio no se realiza ninguna actividad de orientación, cuidado o educación sobre el cuidado del agua.

La propuesta se elaboró a base de los componentes de conservación del recurso hídrico, manejo adecuado y ambiental. Donde se desarrollan diferentes estrategias y actividades que están enfocadas en la educación, concientización, conservación y manejo.

Se realizó la socialización de la propuesta de educación ambiental para el manejo adecuado del recurso hídrico con las juntas vecinales de los diferentes barrios, donde se mostraron interesados y aceptaron la propuesta ya que ven la necesidad del cuidado del agua.